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A ferramenta de inteligên-
cia artificial Caren, desenvol-
vida pela Secretaria de Saúde 
de Goiás (SES-GO), foi reco-
nhecida como Melhor Solução 
de Inovação com Tecnologias 
Digitais no 1º Prêmio de Inova-
ção do Setor Público de Goiás. 
O evento, realizado na quarta-
-feira (27), ocorreu no Palácio 
Pedro Ludovico Teixeira, em 
Goiânia, e destacou três inicia-
tivas de impacto na administra-
ção pública estadual.

As outras soluções premia-
das, estão a Jornada de Trans-
formação dos Serviços Públi-
cos, como Melhor Solução de 
Inovação, e o aplicativo Expres-
so Goiás, na categoria Melhor 
Solução de Inclusão Digital.

A Polícia Militar de Mato 
Grosso apreendeu 484 quilos 
de maconha durante uma abor-
dagem em Santo Antônio de 
Leverger. A operação ocorreu 
na terça-feira (26), quando uma 
equipe policial interceptou um 
veículo suspeito. Após revista, a 
carga foi encontrada no porta-
-malas e nos bancos traseiros do 
carro. O motorista tentou fugir 
a pé, mas foi detido.

Além da droga, a polícia re-
colheu o veículo e identificou 
que o condutor já tinha antece-
dentes criminais relacionados 
ao tráfico de drogas. O homem 
foi preso e encaminhado à dele-
gacia da região. As autoridades 
ainda apuram a origem e o des-
tino da carga apreendida.

O Governo de Mato Grosso 
do Sul convocou 200 estudan-
tes aprovados no programa MS 
Supera, voltado para apoio edu-
cacional. Os bolsistas, segundo 
a Agência de Notícias de MS, 
devem assinar o termo de ade-
são até a próxima terça-feira (3), 
procedimento obrigatório para 
receber o benefício. A assinatu-
ra deve ser feita na plataforma 
oficial do programa, conforme 
as orientações divulgadas pela 
Secretaria de Educação. O MS 
Supera oferece bolsas para alu-
nos de escolas estaduais com 
bom desempenho acadêmico e 
famílias em situação de vulne-
rabilidade social. O objetivo é 
incentivar a permanência nos 
estudos e apoiar a formação.
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A Câmara Legislativa do 
Distrito Federal (CLDF) apro-
vou um projeto que inclui a 
oferta de merenda vegana nas 
escolas públicas da região. A 
proposta foi apresentada pelo 
deputado Ricardo Vale (PT) e, 
segundo a Agência CLDF, tem 
como objetivo atender às ne-
cessidades alimentares dos alu-
nos, considerando escolhas nu-
tricionais e éticas. O cardápio 
será adaptado gradualmente, 
com supervisão de profissionais 
da área de nutrição. O projeto 
prevê campanhas educativas 
para conscientizar estudantes 
sobre alimentação saudável e 
sustentabilidade. Essas ações 
visam ampliar o debate sobre o 
impacto ambiental.
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Deputados Distritais 
aprovam 23 projetos

A Câmara Legislativa do 
Distrito Federal aprovou, na 
quarta-feira (27), 23 projetos 
de lei, cada um de autoria di-
ferente, em temas como saúde, 
educação, meio ambiente e 
transporte público. De acordo 
com a Agência CLDF, todas 
as propostas foram aprovadas 
em dois turnos e redação final; 
e seguem para sanção ou veto 
do governador. Entre os desta-
ques, está o PL nº 144/2023, 
que torna obrigatório o teste 
de HTLV em exames de pré-
-natal. Outro projeto, o PL 
nº 678/2023, cria diretrizes 
para implantar o Programa de 
Pré-Natal Psicológico na rede 
pública.

No âmbito educacio-
nal, foi aprovado o PL nº 
378/2023 amplia o Programa 
de Prevenção e Controle do 
Diabetes em escolas públicas, 
com ações como exames re-
gulares de glicemia e orienta-
ção nutricional. Também foi 
acatado o PL nº 787/2023, 

que exige formação prática 
e teórica para educadores 
voluntários que atuam com 
estudantes com deficiência, 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) ou outras neces-
sidades especiais.

Entre outras propostas, o 
PL nº 948/2024 obriga agres-
sores a ressarcirem vítimas de 
violência doméstica, cobrin-
do despesas como tratamen-
tos médicos e psicológicos. 
O PL nº 1.374/2024 cria o 
“Cartão Família”, permitin-
do que até seis pessoas usem 
transporte público pagando 
uma única tarifa aos fins de 
semana. 

Projetos relacionados à 
prevenção de queimadas, 
empreendedorismo, inclusão 
social e alterações no calen-
dário oficial também foram 
aceitos. A aprovação reflete 
um esforço dos parlamentares 
para atender demandas varia-
das da população do Distrito 
Federal.

Cães da PMDF apoiam 
segurança no G20

O Batalhão de Policiamen-
to com Cães (BPCães) da Polí-
cia Militar do Distrito Federal 
(PMDF) teve atuação destaca-
da durante a Cúpula do G20 
e em ações após explosões nas 
proximidades do STF, confor-
me divulgado pela Agência 
Brasília. A unidade é especiali-
zada em operações que envol-
vem detecção de explosivos e 
reforço da segurança.

No G20, os cães foram em-
pregados para inspeções em 
áreas de grande circulação e 
locais estratégicos, garantindo 

prevenção a possíveis ameaças.
Após as explosões ocorri-

das na área central de Brasília, 
a equipe também foi acionada 
para identificar materiais peri-
gosos e contribuir com as inves-
tigações.

O trabalho do BPCães in-
tegra uma estratégia de segu-
rança pública que utiliza cães 
treinados em situações de risco. 
A atuação reflete a importân-
cia da unidade para operações 
complexas e reforça o uso de re-
cursos especializados em ações 
preventivas e de emergência.

Matheus H. Souza/Agência Brasília
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A onça-pintada Miranda, 

resgatada em agosto no 

Pantanal sul-mato-gros-

sense após sofrer quei-

maduras nas patas, está 

plenamente adaptada ao 

ambiente natural. Moni-

torada desde sua soltura 

em setembro, a fêmea 

de dois anos demonstra 

excelente estado físico e 

comportamental, confor-

me divulgado pela Agên-

cia de Notícias MS. 

Com auxílio de um colar 

equipado com GPS, instala-

do pelo Onçafari em parce-

ria com o Instituto de Meio 

Ambiente de Mato Grosso 

do Sul (Imasul), a equipe 

observa sua movimenta-

ção ativa e hábitos típicos 

de um predador saudável. 

Dados de monitora-

mento indicam que Mi-

randa alterna períodos de 

deslocamento e repouso, 

compatíveis com momen-

tos de caça e alimentação. 

Além do rastreamento, 

imagens de satélite con-

firmam sucesso na rea-

daptação. A localização da 

onça é mantida sob sigilo 

por segurança. O acompa-

nhamento permite com-

preender hábitos e garan-

tir a preservação.

O governo de Goiás ini-

ciou a distribuição de 

alimentos do Programa 

de Aquisição de Alimen-

tos (PAA) Goiás. A ação 

beneficiará agricultores 
familiares, que fornecem 

os produtos, e entidades 

socioassistenciais, que re-

cebem as doações. As en-

tregas já começaram em 

14 municípios.

O Governo de Mato Gros-

so do Sul lançou licitações 

para obras de pavimen-

tação urbana em Fátima 

do Sul, com investimento 

superior a R$ 16 milhões. 

Os projetos incluem dre-

nagem e asfalto em várias 

ruas do município. A ação 

visa melhorar a infraestru-

tura e a mobilidade para 

os moradores da região.

Um projeto de extensão 

da Universidade Estadual 

de Goiás (UEG) foi apre-

sentado na Jornada de 

Iniciação e Incentivo à 

Ciência da Educação Uni-

versitária (Jiiceu). A inicia-

tiva aborda a valorização 

de tradições culturais e 

propõe atividades volta-

das à preservação da me-

mória comunitária.

A Prefeitura de Campo 

Grande (MS) sancionou 

uma lei que estabelece 

medidas de prevenção e 

primeiros socorros em ca-

sos de engasgo em esco-

las, creches e espaços de 

recreação infantil. A nor-

ma prevê capacitação de 

funcionários para atender 

emergências.

A equipe de transição da 

Prefeitura de Goiânia reali-

zou, em 28/11, uma reunião 

para discutir os dados cole-

tados das secretarias mu-

nicipais. O encontro avaliou 

informações administrati-

vas e financeiras para um 
relatório que auxiliará no 

planejamento da próxima 

gestão.

A Prefeitura de Cuiabá 

abriu inscrições para a 

escolha da Rainha, Rei 

Momo e das versões LGB-

TQIA+ do Carnaval 2025. 

Interessados devem ter 

mais de 18 anos e se ins-

crever até 22/12. A sele-

ção busca representantes 

para os eventos oficiais da 
festividade.

A Secretaria de Fazenda 

de Mato Grosso lançou 

um canal no WhatsApp 

para agilizar o acesso a 

serviços. O número per-

mite consultar documen-

tos, esclarecer dúvidas 

sobre tributos e acessar 

guias de pagamento. O 

atendimento funciona de 

segunda a sexta, das 8h 

às 17h, sem custos.

A primeira etapa das 

obras do Teatro Nacional 

Cláudio Santoro, no DF, 

foi concluída, focando na 

modernização da infraes-

trutura. A reforma incluiu 

sistemas elétricos, hidráu-

licos e de climatização, 

preparando o espaço para 

a próxima fase, que con-

templará a recuperação 

das áreas artísticas.

A Secretaria de Seguran-

ça Pública de Mato Grosso 

promoveu um curso sobre 

gestão de frotas públicas 

para servidores de seis se-

cretarias estaduais. A ca-

pacitação abordou temas 

como controle de custos, 

eficiência operacional e 
manutenção preventiva, 

aperfeiçoando o uso de 

veículos do governo.

O Centro de Ensino Espe-

cial para Deficientes Vi-
suais (Ceedv), no DF, ofe-

rece serviços voltados à 

inclusão de pessoas com 

deficiência visual. O es-

paço realiza atividades de 

capacitação, atendimen-

to pedagógico e acesso 

a tecnologias assistivas, 

promovendo autonomia.

Divulgação/Imasul

Felina resgatada de queimadas é monitorada
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DF pode ter reajuste no Tesouro 
Nacional por pacote fiscal

Por Thamiris de Azevedo

Em coletiva de imprensa so-
bre o corte de gastos do governo 
federal, nesta quinta-feira (28), o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad (PT), entre as justificati-
vas dos novos métodos de gover-
no, anunciou a possibilidade do 
reajuste do Fundo do DF.

Segundo Haddad, a pretensão 
é cálculo do reajuste do Fundo do 
capital seja equivalente ao cálculo 
do Fundo de Desenvolvimento 
Regional, criada pela Emenda 
Constitucional da Reforma Tri-
butária (EC 132). Ele afirma que 

esse Fundo Regional irá capita-
lizar, até 2042, R$ 60 bilhões. 
Pretende-se equiparar, de forma 
igualitária, a mesma cláusula de 
reajuste para o Fundo do DF, do 
qual hoje é o Índice Nacional do 
Consumidor (IPCA).

“Terá a mesma cláusula qual-
quer que seja. Não pode haver um 
descasamento entre o Fundo Re-
gional de um Ente Federado, e o 
Fundo Regional do resto do país 
consagrado na reforma tributária. 
Então vamos compatibilizar, pelo 
IPCA neste momento, o que vai 
ser acrescido, também no espírito 
de manter as despesas obrigatórias 

no limite do arcabouço fiscal”, ex-
plica Haddad durante a coletiva.

Ao Correio da Manhã, o 
consultor de Análise Política da 
BMJ Consultores Associados 
Érico Oyama explicou que o 
Fundo Regional de Desenvol-
vimento da Emenda Constitu-
cional, citado por Haddad, “é 
o fundo criado na Reforma Tri-
butária sobre o consumo para 
compensar as perdas arrecada-
tórias dos estados”. “A reforma 
prevê mudanças no recolhimen-
to de impostos, com incidência 
no local de destino (consumo), 
e não mais no local de origem 

(produtor). Alguns estados se 
sentiram desprestigiados na re-
forma com essa mudança pela 
eminente perda de arrecadação. 
Por esse motivo, foi criado o 
Fundo de Desenvolvimento Re-
gional”, completou.

Estima-se, conforme docu-
mento disponibilizado para a im-
pressa, que Fundo Constitucional 
do DF (FCDF) alcance R$ 11,7 
bilhões em 2025.Hoje, segundo 
o Portal da Transparência está em 
R$ 23,3 bilhões e R$19,5 bilhões 
foram empenhadas para despesas.

Senadora opina
A Senadora do DF Damares 

Alves (Republicanos), em con-
versa com a reportagem, criticou 
o reajuste.

“Eu já estou conversando 
com todos os parlamentares, 
Câmara e Senado. Nós não va-
mos permitir. Se o governo quer 
economizar, que economize nas 
viagens internacionais, que eco-
nomize nas reformas do Palácio 
da Alvorada, mas não venham 
em nome de uma economia reti-
rar do nosso DF. O que precisa-
mos, a nossa segurança, educação 
e saúde precisa do fundo consti-
tucional. Estamos reagindo, eu 
estou fazendo a minha parte”, 
ressalta a parlamentar.

Fazenda defende conciliar fundo com mesma base do regional
Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Mudanças da Fazenda podem alterar Tesouro Nacional


